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VERBALE N.196 della seduta del 04/11/2020 approvato il 04/11/2020 

ORDINE DEL GIORNO Prot n. 288 del 29 10 2020 e ODG Suppletivi Prot. n. 294 del 30 10 2020, 

Prot n. 296 del 02 11 2020 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: primo appello ore 9,00 – secondo appello ore 10,00 

ORARIO INIZIO SEDUTA ORE: 10,09 

CONSIGLIERI PRESENTE 

ASSENTE 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Evola Barbara P   10,09 11,23   

Mineo Andrea P   10,40 10,55 10,58 11,23 

Forello Ugo Salvatore P   10,09 11,15   

Chinnici Dario P   10,09 11,07   

Sala Antonino P   10,13 11,23   

Rini Claudia P   10,09 11,23   

Ferrandelli Fabrizio P   10,13 10,22   

Inzerillo Giovanni P   10,09 11,23   

Cancilla Roberta P   10,09 11,23   

Di Pisa Carlo P   10,09 11,11   

Orlando Caterina  

 

P   10,09 10,48   

Randazzo Antonino P   10,09 10,16 10,21 10,38 

 

L’anno 2020 il giorno 04 del mese di Novembre, si è riunita congiuntamente la I° Commissione 

Consiliare e la IV Commissione Consiliare con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” in applicazione della “Disposizione n.7 del 24.03.2020 del Presidente del Consiglio 

Comunale” e ai sensi dell’art.73, comma 1, del Decreto Legge n.18 del 17.03.2020 mediante 

videoconferenza, senza la necessaria contestuale compresenza fisica dei Consiglieri componenti 

presso la sede dell’adunanza che resta fissata convenzionalmente nella sede istituzionale degli Uffici 

di via Roma 209. 

Convocazione prot. n 288 del 29 10 2020 e ODG Suppletivi Prot. n. 294 del 30 10 2020.e Prot n. 296 

del 02 11 2020. 

Giuste indicazioni operative fornite dall’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale e dal Servizio 

Innovazione della Direzione Generale, lo strumento idoneo al lavoro collegiale che garantisca 

l’effettiva compartecipazione dei soggetti intervenuti, la contemporaneità delle decisioni, la sicurezza 
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e completezza dei dati, delle congrue informazioni nonché la pubblicità delle sedute oppure la loro 

riservatezza nei casi previsti dalla legge o dal Regolamento del Consiglio Comunale, è stato 

individuato nella applicazione “Hangouts Meet” della “G suite” della piattaforma Google in 

dotazione agli Uffici dell’Amministrazione ed ai Consiglieri Comunali. 

Con apposita comunicazione del 03 novembre inviata dalla segreteria della commissione, tutti i 

partecipanti sono stati invitati al collegamento informatico alla presente seduta attraverso apposito 

link. 

Alle ore 9,00 in prima convocazione si procede alla verifica dei partecipanti alla videoconferenza 

attraverso il riconoscimento visivo degli stessi e risulta che nessun Consigliere è collegato. 

Alle ore 10,09 in seconda convocazione si accerta che risultano collegati in videoconferenza i 

Consiglieri, Rini, Chinnici, Forello, Inzerillo, Cancilla, Di Pisa, Orlando, Randazzo e la Presidente 

Evola che constatato il numero legale dei partecipanti, dichiara aperta la seduta della Commissione, 

assistita dalla Segretaria dott.sa Loredana Velardi, e avvia i lavori. 

La seduta odierna è dedicata all’incontro con il Ragioniere Generale al fine di approfondire le 

proposte di deliberazione “Ratifica Deliberazione di Giunta Comunale N. 235 del 29/09/2020 Avente 

ad Oggetto: “Variazione di Bilancio ex art. 1, Comma 17 della L.R. N. 9 del 12/05/2020” -AREG 

N.1020853/2020 e" Ratifica Deliberazione di Giunta Comunale N. 236 DEL 29/09/2020 avente ad 

oggetto: “Variazione di Bilancio ex art. 1, comma 17 della L.R. N. 9 del 12/05/2020” -AREG N.° 

1020851/2020. 

La Presidente Evola avvia i lavori, è presente il Ragioniere Generale a cui passa la parola. 

Il Dirigente richiama le norme che concedono in deroga all’ordinamento contabile di procedere a 

variazioni di bilancio da parte della Giunta con successiva ratifica da parte del Consiglio e descrive 

il contenuto dei due atti, specificando che gli atti non possono essere soggetti ad emendamenti e 

variazioni ma di mera ratifica. La Presidente Evola chiede se le risorse sono soggette a 

rendicontazione e spesa entro l’anno, il dirigente rappresenta che non conosce in dettaglio perché non 

contenute nelle richieste di variazione pervenute dagli uffici, il dirigente rappresenta il suo punto di 

vista ed evidenzia che se richiesto potrebbe notiziare sugli effettivi impegni di spesa solo dopo una 

verifica con i suoi uffici. 

La Presidente Evola chiede se la variazione richiesta dal settore attività sociali discende da risorse 

nazionali o locali, il dirigente evidenzia che trattasi di risorse comunitarie del PON Metro Asse 3 che 

in forza di una autorizzazione dell’autorità di gestione possono essere rimodulate. 

Il Dirigente sulla richiesta se si sono rese disponibili nuove risorse per l’emergenza Covid, 

rappresenta che ad oggi non vi sono provvedimenti ma la stampa anche quella specializzata, ha 

anticipato numerose misure in particolare sull’esenzione della rata IMU, la presidente richiede se vi 

sono anticipazioni su eventuali ulteriori proroghe sull’approvazione del bilancio di previsione, il 

dirigente esclude e rappresenta il grande ritardo che si sta accumulando sulla approvazione, a richiesta 

della presidente Evola chiarisce che gli uffici sono in grande difficolta a redigere la proposta poiché 

non si rinvengono oltre 21 milioni strutturali per l’anno 2021. Prosegue il dirigente rappresentando 

che anche la previsione di coprire i servizi a domanda individuale determinerebbe una ulteriore 

necessita di 8 milioni di euro. Il Presidente Inzerillo chiede chiarimenti sulle anticipazioni 

giornalistiche sulla esenzione della seconda rata IMU, il dirigente chiarisce evidenziando la grande 

confusione tra i diversi enti. Il Presidente Inzerillo chiede informazioni sulla seconda rata TARI, il 

dirigente riscontra che con il nuovo regolamento la seconda rata scadrà il 2 dicembre. Interviene il 

Consigliere Forello rammentando di avere da tempo evidenziato che la determinazione del fondo 

crediti di dubbia esigibilità con il metodo semplificato avrebbe portato a grossi problemi. Prosegue il 

Consigliere che attendere modifiche legislative non è il percorso corretto, a legislazione vigente non 

avere adottato i necessari adeguamenti non è atto di buon governo, l’amministrazione sapeva a cosa 

andava incontro ed ha adottato una politica di rinvio che ci ha portato all’attuale situazione disperata, 

in cui l’emergenza COVID paradossalmente è stata di aiuto. Aggiunge che si stanno verificando le 
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situazioni di deficitarietà che porteranno al default. La Presidente Evola richiama il ruolo della 

politica che deve superare il mero calcolo della ricerca del pareggio di bilancio e portando ad esempio 

il servizio di asili nido evidenzia che non si può amministrare con gli strumenti dell’ordinario in 

particolare dopo la pandemia e richiama la differenza tra l’approccio del ragioniere generale rispetto 

a quello degli operatori della politica. Prosegue la presidente sul modello di fiscalità che ritiene 

inadeguato e chiede alle parti politiche che sono al governo nazionale di avviare un ragionamento, 

rammentando che le misure ordinarie oggi non sono idonee e occorrono gli strumenti della 

straordinarietà. Interviene il consigliere Chinnici che richiama le responsabilità degli amministratori 

locali che non sono in grado di spendere le risorse che a vario titolo sono arrivate dal governo centrale 

e richiama ad esempio il Patto per la Citta di Palermo, prosegue aborrendo la mancanza di confronto 

con l’amministrazione che da 5 mesi non assegna la delega al bilancio. Il ragioniere generale dal suo 

punto di vista rappresenta che l’obiettivo di un bilancio di cassa imposto dalla UE non è tecnicamente 

percorribile ed il governo di questo deve rendersene conto anche in base alle diverse realtà territoriale. 

Il Consigliere Forello richiama la scarsa capacità di incassare i tributi nella gestione dei nove anni di 

sindacatura Orlando afferma che il Comune di Palermo grazie alla mala amministrazione ha gettato 

risorse che siamo obbligati ad accantonare ad esempio sulle partecipate per l’assenza di un controllo 

analogo e richiama la necessita di discutere con l’assessore al bilancio giudicando scandaloso che non 

si possano fare valutazioni politiche. Il Consigliere Mineo sottolinea che prima di richiamare 

responsabilità dei governi regionali e nazionali occorre mostrare una efficienza locale che non c’è 

stata e richiama la mancanza di spesa del Patto per il Sud, ma anche la sottovalutazione 

dell’amministrazione attiva della situazione gestionale e chiede il confronto con la parte politica del 

governo della città proponendo una protesta seria come commissione per richiamare la necessita 

dell’assessore al bilancio ovvero un impegno diretto del Sindaco. Il Consigliere Sala chiede al 

Ragioniere Generale se ci sono le condizioni di abbandonare Riscossione Sicilia in favore di altro 

agente di riscossione. Il Ragioniere Generale rappresenta che in forza di una direttiva dell’Assessore 

pro tempore è stato costituito un gruppo di lavoro che sta studiando le forme di gara e nelle prossime 

settimane la delibera di indirizzo sarà proposta al Consiglio Comunale. Il consigliere Mineo richiama 

la necessita di governare la eventuale vacatio e non ritrovarsi come nel caso della manutenzione 

strade, il Ragioniere Generale rappresenta i principi cui sarà improntato l’atto di indirizzo che si sta 

predisponendo. 

La Presidente Evola saluta e congeda il Ragioniere Generale. 

Il Presidente Inzerillo interviene sul servizio di manutenzione strade. 

La Presidente Evola chiede alla segreteria di dare lettura del verbale odierno, la Commissione lo 

approva all’unanimità dei presenti. 

La Presidente Evola dichiara chiusa la seduta alle ore 11,23 

Si dà atto che la pubblicità della seduta della Commissione Consiliare avverrà attraverso la 

trasmissione della medesima in streaming sul sito istituzionale dell’Ente o con altro canale 

informatico oppure con altri mezzi idonei a dare adeguata pubblicità che l’informatica rendesse 

disponibili avverrà, giuste indicazioni fornite dal web master per tramite del Dirigente dell’Ufficio 

Autonomo al Consiglio Comunale, per tramite del sito istituzionale del Comune di Palermo ai link: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=1,. 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=4,. 

ORARIO FINE SEDUTA ORE: 11,23 

   

 La Segretaria  La Presidente 

 

                    D.ssa Loredana Velardi                                                                                 

                                                                                                                                          Cons. Barbara Evola 

                                                                                                                                

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=1
https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=4
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